

# Chilolac: Fedeleche reconoce que la crisis es mayor al cierre de una planta

Líder de la federación nacional del rubro indicó que al gremio le “interesa que los productores de leche de Chile puedan desarrollarse”, y habla que entregar el insumo a otras firmas “es complejo por la distancia y las condiciones del territorio”.

Carolina Ruiz Díaz  
 cronica@laestrellachiloe.cl

**M**ientras aún la empresa no envía -por lo menos hasta el cierre- el comprometido comunicado sobre su situación actual, más allá de su declaración pública del lunes sobre el funcionamiento de dos salas de ventas en Ancud, sigue siendo amplia la preocupación por el futuro de Chilolac, sus trabajadores y proveedores.

La Sociedad Agrolácteos Chiloé S.A. anunció la semana pasada el cese de operaciones, tras casi seis décadas de historia en el territorio y cuyos productos forman parte de la identidad local. Un largo tiempo en que también se recuerda la grave crisis de 2007 y 2008, cuando la firma cayó en quiebra y tiempo después fue adquirida por la familia castreña Becker Álvarez, dejando de ser una cooperativa.

La decisión afecta directamente a cerca de 130 trabajadores, a lo que se suma un impacto profundo en el mundo lechero provincial, considerando que la planta de Ancud operaba como uno de los principales -y casi únicos- puntos de recepción



CHILOLAC HA SIDO ORGULLO DE ANCUDITANOS POR MÁS DE MEDIO SIGLO.

de este líquido en la Isla.

Precisamente desde este rubro económico, el presidente de la Federación Gremial Nacional de Productores de Leche (Fedeleche), Marcos Winkler, expresó la preocupación del sector por el complejo escenario que enfrenta la producción en Chiloé, advirtiendo que el cierre de una industria procesadora tiene efectos estructurales para el desarrollo de la actividad.

“Como federación vemos esto con mucha preo-

“**Esta problemática viene de hace bastante tiempo, no es nueva, y hemos tratado de apoyar en todo lo que se ha podido”.**

Marcos Winkler, presidente de Fedeleche.

ocupación, porque a nosotros nos interesa que los productores de leche de Chile puedan desarrollarse y que podamos aumentar la recepción nacional, y para eso necesitamos una industria procesadora fuerte. El cierre de una planta nos afecta muchísimo y aún peor en un lugar como Chiloé, que es bastante aislado del resto de la industria”, señaló el también dirigente de Aprovechamiento Osorno.

El representante subrayó que la condición geográfica

de la provincia agrava el impacto para los proveedores locales, quienes deben reubicar su producción en otros territorios o depender de rutas más extensas y costosas. “Sabemos que varios productores están entregando su producción a otra firma, pero aun así es complejo por la distancia y las condiciones del territorio”, sostuvo el profesional.

Winkler explicó que, desde Fedeleche, “hemos conversado con Chilolac, con productores y con otras

## POSIBLES ACCIONES

El alcalde de Ancud, Andrés Ojeda (indep), sostuvo ayer una reunión presencial y telemática con autoridades regionales y equipos técnicos con el objetivo de explorar apoyos a los extrabajadores y productores de Chilolac.

“Se abordaron diversas alternativas orientadas a la reconversión laboral, capacitación, intermediación laboral y apoyo a los productores locales”, postuló el municipio.

En la cita participaron además representantes de las direcciones regionales del Trabajo y Sence y de la OMIL y el OTEC del municipio chilote.

industrias para ver posibilidades de ampliar rutas. Esta problemática viene de hace bastante tiempo, no es nueva, y hemos tratado de apoyar en todo lo que se ha podido”.

“Si cualquier productor nos llama para pedir apoyo específico, nosotros vamos a estar ahí para ayudar en lo que sea necesario”, comprometió el médico veterinario y líder de la federación fundada en 1998 y con asociados entre las regiones de Valparaíso y Los Lagos. ☺